

---

### Perles anamnestiques: tuberculome

La patiente âgée de 63 ans avait été une grande fumeuse jusqu'à une opération du poumon 20 ans auparavant. La mention «*status post-lobectomie pour carcinome pulmonaire*» était annotée dans le nouveau certificat d'admission à l'hôpital.

**Ce qu'a révélé l'anamnèse:** La patiente s'était occupée de son mari atteint de tuberculose jusqu'à la mort de celui-ci, 30 ans auparavant, ce qui n'était consigné nulle part dans ses antécédents médicaux.

En revanche, le dossier médical original de la patiente, obtenu après de laborieuses recherches, faisait état d'un tuberculome découvert à l'examen histologique après résection du lobe supérieur droit.

Ni le médecin de famille ni la patiente n'avaient été informés du rapport d'anatomopathologie qui était arrivé uniquement après la sortie d'hôpital de la patiente.

B.G.



Crédit photo

© Ruslan Huzau | Dreamstime.com